

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 132/Miércoles 6 de julio de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El negocio de la contrarrevolución cubana](#). (La Haine).

DE CUBA

- [Celebran en La Habana el Bicentenario de la Independencia de Venezuela](#) XINHUA.
- [Otorgan en Barcelona premio a los Cinco](#) PL.
- [Llega grupo de estadounidenses a la Isla e inician programa de solidaridad](#). PL
- [Suscriben Cuba y Reino Unido acuerdo de cooperación bilateral](#) EFE/AFP.
- [“Participación extranjera en el turismo se amplía a 13 cadenas hoteleras”](#). ANSA
- [Comenta en relación con la actualización del modelo económico cubano](#) REUTERS.
- [Opina experto acerca del futuro de las relaciones entre Cuba y EE.UU](#) AFP.
- [Inician IV Simposio Internacional Habana-Habanos 2011](#) EFE.
- [Especialistas de 35 países analizan en La Habana sobre desarrollo sostenible](#) ANSA.
- [Guardia Costera de EE.UU. repatría a 15 cubanos](#). EFE
- [Entrevista la agencia a rapera cubana](#) EFE.

DEL MUNDO

- [Repercusión del desfile por el Bicentenario de la Independencia de Venezuela](#) EFE/AFP/REU/ANSA.
- [Recibe Chávez a presidentes de Uruguay, Bolivia y Paraguay](#) AFP.
- [China invertirá en industria de alta tecnología en Brasil](#) AFP.
- [“Humala viaja a EE.UU. con “muchas expectativas”](#). EFE
- [Congreso estadounidense debatirá tratados con Panamá y Colombia](#) AP.
- [Anuncia Francia que suspendió envío de armas a rebeldes libios](#) NOTIMEX.
- [“Libia: rebeldes se reunirán con la UE y con la OTAN en Bruselas”](#). AFP
- [Informa que Rusia y la OTAN aprobarán un sistema conjunto antiterrorista en el transporte](#) EFE.
- [“Irán dispuesto a reanudar la negociación nuclear con el Grupo 5+1”](#). EFE

LA HAINE (Versión digital)

5 de julio de 2011

ESPAÑA

EL NEGOCIO DE LA CONTRARREVOLUCIÓN CUBANA

¿QUÉ PENSARÍAN SI CUBA DIERA MILLONES DE DÓLARES
A ALGÚN PARTIDO COMUNISTA DE LOS ESTADOS UNIDOS?

Anibal Garzon

La estrategia del bloqueo económico y político que impuso los Estados Unidos en Cuba desde el gobierno de John Kennedy a principios de los años 60 para ahogar la Revolución Socialista tiene una doble cara. Más allá de las elevadas pérdidas que ha provocado a la economía cubana perdiendo 751 mil 363 millones de dólares según datos oficiales presentados en septiembre de 2010 ante la Asamblea

General, existe, paralelamente, un gran beneficio económico en grupos anticastristas radicados la mayoría en Miami.

El senador del Partido Demócrata y responsable de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de los Estados Unidos, John Kerry, el pasado mes de abril anunció que se oponía a la aprobación del presupuesto de 20 millones de dólares para el 2012 presentado por el gobierno para promover la “democracia” en Cuba. La justificación de Kerry es hacer una revisión completa de los “programas de promoción de la democracia” consultando el gobierno al congreso, además hacer un control de auditorías económicas para conocer en qué y dónde se gastan los dólares.

Según un reportaje de investigación realizado por el periodista Tracey Eaton, ex corresponsal de un diario de Texas en La Habana, Estados Unidos desde 2007 ha destinado 94 millones de dólares de los impuestos de los contribuyentes para fomentar la subversión contra el gobierno de Cuba, entregando dinero a los mercenarios, tanto en Cuba como Miami, sin ningún control de gestión. Eaton confirma que el coste de los programas subversivos de la Agencia de Desarrollo Internacional de los Estados Unidos (USAID en inglés) se dispararon después de la enfermedad del Comandante Fidel Castro en 2006, llegando a una cifra récord de 45 millones en 2008. Aún así, gran parte del dinero no llega muchas veces al objetivo político de injerencia contra Cuba. Las fuentes de Eaton resaltan que en la administración de Bush (2000-2008) el contable de la organización anticastrista Center For Free Cuba (CLC) fue condenado por robar 600.000 dólares del presupuesto de la USAID destinado a formar nuevos “disidentes” en Cuba. Además, los propios mercenarios radicados en Cuba y vinculados a la Oficina de la Sección de Intereses en La Habana han presentado quejas por que del presupuesto que aprueba el gobierno de los Estados Unidos muchas veces no le llega el dinero y se queda en manos de la mafia cubano-americana radicada Miami que lo gastan en intereses privados. La USAID daba dinero a contratistas privados sin exigir una justificación de cuentas, dado que el Congreso no hacía ninguna supervisión o control.

Kerry no quiere suspender la financiación a la poderosa mafia cubana anticastrista de Miami dado su poder político de “lobby”, como el ejemplo de la derrota electoral que provocó al Partido Demócrata en el año 2000 por su oposición de entregar Bill Clinton al niño “balseiro” Elián González a las autoridades cubanas, sino simplemente quiere obtener mayor claridad y transparencia en sus costes. Así, para evitar los enfrentamientos, la USAID el 16 de junio abrió una nueva licitación de 21 millones de dólares, a pesar de continuar los otros 20 millones bloqueados, para financiar proyectos ilícitos de “cooperación” sin autorización del gobierno cubano. Este presupuesto destina 6 millones en programas para potenciar “la libertad de expresión” a jóvenes entre 12 y 24 años, otros 6 millones de dólares para ampliar el uso de Internet como el nacimiento de nuevas páginas o blogs con el objetivo de crear información contrarrevolucionaria o incentivar la difusión de medios anticastristas como la Radio y Televisión Martí de Miami con emisión ilegal en Cuba, y los restantes 9 millones serán dirigidos para apoyar, ocultamente, asociaciones civiles y religiosas que trabajen conjuntamente con la oficina de Intereses Norteamericanos de La Habana para desestabilizar el tejido social de Cuba y formar nuevos líderes anticomunistas.

Una vez se aprueben los 20 millones que continúan bloqueados por Kerry, se hará la suma de 41 millones de presupuesto para el año 2012 para financiar la injerencia contra Cuba. La legisladora de origen cubano del Partido Republicano y presidenta del Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara Baja, Ileana Ros-Lehtinen, que ya convocó el mes de mayo una cumbre para planificar estrategias contra los gobiernos progresistas de América Latina (Cuba, Bolivia, Venezuela, Ecuador,..) invitando al asesor de José María Aznar de la Fundación por el Análisis y los Estudios Sociales (FAES), Alberto Carnero, ha sido la primera en presionar duramente a Kerry afirmando que él no comprende “la naturaleza brutal de la tiranía de La Habana, y los programas de los Estados Unidos por la promoción de la democracia en Cuba fomentan nuestras metas de política exterior y facilita la transición”.

El trabajo de la USAID en Cuba es un hecho ilegítimo e ilícito. No existe cooperación bilateral sino intentos de subordinación del imperio sobre la isla. En diciembre de 2009 las autoridades cubanas detuvieron y condenaron posteriormente a 15 años de prisión a Alan Gross, un contratista de la USAID que proporcionó material informático a grupos contrarrevolucionarios presentes en la isla con el objetivo de romper el orden político. Según las autoridades de los Estados Unidos este encarcelamiento es una

acción más de la "tiranía" cubana, pero parece que condenar ellos a varios de los 5 cubanos antiterroristas a cadenas perpetuas por espiar a organizaciones armadas de la mafia anticastrista, no al estado americano, si es un acto de injerencia. ¿Qué pensarían si Cuba diera millones de dólares a algún Partido Comunista de los Estados Unidos?

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 5 JUL (XINHUA) -- Con un tributo al libertador Simón Bolívar, representantes de Cuba y Venezuela saludaron hoy en La Habana el Bicentenario de la Declaración de Independencia de la nación suramericana.

En la céntrica Avenida de los Presidentes, autoridades cubanas y funcionarios de la embajada venezolana en la isla colocaron una ofrenda floral ante la estatua ecuestre del insigne luchador.

La contralmirante Dafne Carreño, agregada militar de Venezuela en Cuba, destacó la satisfacción de su pueblo por el proceso de consolidación de su definitiva independencia.

Carreño apuntó que el proceso de liberación no ha finalizado, pues el país enfrenta nuevos desafíos ante las amenazas del capitalismo encabezado por Estados Unidos.

"Los fines imperialistas siguen siendo los mismos, apoderarse de nuestros recursos y pisotear las culturas originarias", expresó.

También manifestó la posición del pueblo venezolano, de respaldar a su presidente Hugo Chávez, quien "se ha puesto al frente de nuestras luchas y quien gracias a la Revolución cubana nos guiará por muchos años hasta la victoria definitiva de la integración de América Latina y el Caribe".

Al acto asistió el Historiador de la Ciudad de La Habana, Eusebio Leal, así como miembros del cuerpo diplomático acreditado en el país, militares y estudiantes de América Latina.

MADRID, 5 JUL (PL) El Partido Comunista de Cataluña confirió el Premio Alvar Badia a la Solidaritat Internacionalista a los cinco antiterroristas cubanos, presos injustamente desde 1998 en cárceles de Estados Unidos por alertar a su país de actos subversivos.

Gerardo Hernández, René González, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino recibieron la máxima distinción que otorga la organización catalana a la solidaridad, durante la Festa Avant 2011, el festival anual del diario comunista.

Este premio es un reconocimiento al valor, a la firmeza y a los principios defendidos por nuestros cinco héroes -como se les conoce mundialmente a los luchadores antiterroristas- en representación de todo un pueblo, expresó la cónsul de Cuba en Barcelona, Iraida Guerrero.

Al agradecer el gesto y apoyo a la causa por la liberación de los Cinco, la diplomática dijo que es un reconocimiento también a la labor solidaria que realizan las organizaciones amigas de la Isla en Cataluña.

Presidido por el secretario general del Partido Comunista Catalán, Joan Josep Nuet i Pujals, el acto sirvió de ocasión para exigir la inmediata liberación de los antiterroristas cubanos y reafirmar el apoyo a la Revolución cubana por parte del Grupo de Izquierda Unida y Alternativa al Parlamento catalán.

PINAR DEL RÍO, CUBA, 5 JUL (PL) La llegada hoy de un grupo de amigos estadounidenses marcará el inicio aquí de un mes de solidaridad con Cuba, que concluirá con la visita de la Caravana Pastores por la Paz.

La agrupación, compuesta por una docena de educadores, comenzará esta noche su programa de tres días en esta occidental provincia, donde conversarán con pobladores de varias localidades y apreciarán los resultados de un proyecto artístico diseñado para niños con síndrome de down.

Interesados en otras experiencias en el ámbito cultural, conocerán también a los infantes de la compañía de baile Sueños de Ángeles.

Durante su estancia en el territorio participarán en una jornada de respaldo a la causa por la liberación de los cinco antiterroristas cubanos encarcelados en Estados Unidos desde hace más de una década, anunciaron a Prensa Latina funcionarios locales del Instituto de Amistad con los Pueblos (ICAP).

Ramón Labañino, Antonio Guerrero, Fernando González, Gerardo Hernández y René González, alertaron a la isla de planes violentos fraguados en su contra desde Miami.

El segundo grupo nombrado Eco-Cuba, llegará a esta región el venidero 10 de julio, tras un periplo por la comunidad de Las Terrazas y centros científicos situados en la Sierra del Rosario, Reserva de la Biosfera perteneciente a la vecina provincia de Artemisa.

Integrado por más de 40 personas, el contingente conversará con investigadores de la zona para obtener detalles sobre iniciativas de reforestación y manejo sustentable de los recursos naturales.

El verano y la fraternidad se abrazarán este año en el archipiélago, afirmó Sergio Abreu, delegado del ICAP, en declaraciones a Prensa Latina.

La Brigada Venceremos -adelantó- permanecerá aquí del 21 al 25 próximos, período en el que dialogarán con estudiantes y trabajadores durante recorridos por centros económicos y sociales.

Al referirse a la Caravana Pastores por la Paz explicó que parte de esa asociación estará en la región entre el 24 y el 27 del actual mes para asistir a jornadas de trabajo voluntario organizadas en un poblado pesquero.

Abreu subrayó que durante los encuentros entre la organización de amistad y los habitantes de esta demarcación se evocará el legado de Lucius Walker, fundador del movimiento y figura emblemática de la lucha contra el bloqueo impuesto por las administraciones norteamericanas a la nación antillana.

Unas 47 agrupaciones de similares fines arribaron a Pinar del Río en poco más de un año.

En total vinieron más de 800 amigos, la mayoría procedentes de Estados Unidos, Alemania, Canadá, Austria y Suecia, añadió.

LA HABANA, 5 JUL (EFE).- El Reino Unido manifestó hoy su interés por incrementar la cooperación y el comercio bilateral con Cuba, en particular con inversiones en el sector turístico, y "apoyar" el proceso de reformas económicas que implementa el presidente cubano, Raúl Castro.

Los dos países firmaron hoy en La Habana una declaración para ampliar la cooperación bilateral en sectores como política, ciencia, cultura, economía y comercio, y consideran que es "un paso de avance" en sus relaciones, influidas por la política de "posición común" de la Unión Europea (UE).

El documento fue suscrito en la sede de la Cancillería de La Habana por el viceministro cubano de Relaciones Exteriores, Dagoberto Rodríguez, y por la embajadora del Reino Unido en la isla, Dianne Melrose, quien consideró que se trata de "una oportunidad muy importante" para "fortalecer" los vínculos.

En declaraciones a periodistas, la diplomática británica dijo que la declaración beneficiará el intercambio en asuntos de importancia mutua como el cambio climático, la respuesta ante los desastres naturales, los derechos humanos y el comercio y las inversiones.

Sin precisar cifras, lamentó que el comercio bilateral se mantenga "muy bajo", aunque destacó que existen "muchísimas posibilidades para aumentar la inversión" de su país en la isla, particularmente en el sector del turismo.

Según Melrose, importantes compañías británicas están interesadas en el desarrollo de polos turísticos y canchas de golf en Cuba, que tiene a Reino Unido como uno de sus principales emisores de turismo junto a países como Canadá, Francia y Rusia.

"Realmente lo que aspiramos es a que la inversión de un apoyo a los cambios muy importantes que se están llevando adelante en Cuba con los 'lineamientos'", aseveró Melrose en referencia a las reformas económicas que implementa el Gobierno del presidente Raúl Castro.

"Admiramos el hecho de que el presidente (Castro) esté muy enfocado en llevar adelante a Cuba en cuanto a reformas económicas.

Nos parece muy importante y quisiéramos ver mucho más intercambios entre nuestros países y la UE porque es sumamente importante obviamente para el bienestar del pueblo cubano", añadió.

Melrose aseveró que el Reino Unido tiene "gran interés" en incrementar su inversión y comercio en la isla, así como en conocer al país y "los cambios que se están dando, obviamente".

Respecto a la postura de Londres ante la posición común, dijo que esa política "va a quedarse ahí en vigor", pero advirtió que su país sí quiere que la UE "de un paso adelante en cuanto a tener un acuerdo bilateral con Cuba".

Junto a Suecia y la República Checa, tradicionalmente el Reino Unido ha estado entre los países más reticentes a acercar posturas con La Habana en cuanto a la "posición común", que permanece vigente desde 1996 y condiciona la relación bilateral con el bloque a que se den avances en materia de derechos humanos y democracia en la isla.

Sin suprimir esa figura, la UE decidió en octubre pasado explorar vías de acercamiento con la isla, y su servicio diplomático trata de lograr un consenso entre todos los países miembros del bloque para avanzar hacia la normalización de las relaciones con Cuba.

La decisión de la UE de abrir ese acercamiento se produjo después de que el Gobierno de Raúl Castro excarceló a un grupo de presos políticos, fruto de un inédito diálogo con la Iglesia católica y respaldado por España.

LA HABANA, 5 JUL (AFP) - Cuba y Gran Bretaña suscribieron este martes un acuerdo de colaboración, que refleja el interés británico de aumentar el comercio y las inversiones, alentados por las reformas que impulsa el presidente Raúl Castro, aseguró la embajadora Dianne Melrose.

“Hay un gran interés en aumentar esa inversión y comercio”, dijo Melrose tras suscribir el documento en la cancillería local con el viceministro Dagoberto Rodríguez.

Opinó que “hay muchísimas posibilidades para aumentar la inversión más que nada en el sector del turismo y ya hay compañías importantes nuestras que están interesadas en el desarrollo de polos turísticos, de campos de golf, realmente lo que aspiramos es que la inversión dé un apoyo a los cambios muy importantes” que se están llevando a cabo en Cuba.

Cuba aprobó en 2010 la legislación para desarrollar exclusivos campos de golf en la isla, por los cuales han mostrado interés compañías británicas y canadienses, según trascendidos.

El VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único) aprobó 311 reformas propuestas por el presidente para hacer eficiente el agotado modelo económico centralizado, que marcan una apertura a la inversión extranjera, los pequeños negocios privados, las cooperativas y la autonomía de las empresas estatales.

“Admiramos el hecho de que el presidente esté muy enfocado en llevar adelante a Cuba en cuanto a reformas económicas y nos parece muy importante y quisiéramos ver muchos más intercambios entre nuestros dos países”, dijo Melrose.

Lamentó que el comercio bilateral “sigue siendo muy bajo” - 39,2 millones de dólares en 2009- y aseguró que cerca de 200.000 turistas británicos visitan anualmente Cuba (174.000 en 2010) pues “hay un interés enorme en Reino Unido en conocer a Cuba y conocer los cambios que se están dando”.

Sobre la Posición Común con que la Unión Europea (UE) condiciona desde 1996 la cooperación con La Habana a cambios políticos y democráticos, la embajadora señaló que su país considera que “la posición común va a quedarse ahí en vigor”, a pesar de peticiones de derogación hechas por España.

“Lo que si queremos es que la UE de un paso adelante en cuanto a tener un acuerdo bilateral con Cuba, nos parece que para entenderse hay que mantener un diálogo franco, abierto, sobre todo lo que nos une e igual las diferencias”, concluyó.

LA HABANA, 5 (ANSA)- La participación extranjera en la industria turística en Cuba se amplió a 13 cadenas hoteleras con inversiones en el país, según una funcionaria del ministerio cubano, citada hoy por la prensa local.

“Existe una participación extranjera en la rama mediante 65 contratos de administración para 28.854 habitaciones. Estos negocios incluyen a 13 cadenas hoteleras extranjeras”, dijo la directora de comunicación del Ministerio de Turismo (MINTUR), Carmen Casals.

Casals, citada por la agencia cubana Prensa Latina, dijo que entre las empresas foráneas que tienen inversiones en Cuba, “sobresalen” las españolas Sol Meliá, Iberostar, Riu, Barceló, Occidentales Hoteles, Hoteles Blau y Hoteles C.

Agregó que en el archipiélago cubano operan ya tres terminales de cruceros. También están activas 10 marinas internacionales, dos de ellas en La Habana.

El sector turístico cubano se estructura 52 mil habitaciones en 334 hoteles, de ellos el 62 por ciento de cuatro y cinco estrellas.

Esa industria espera atender a 2.700.000 visitantes en 2011, y mediante nuevos programas busca llegar a la cifra de tres millones en años próximos.

LA HABANA, JUL 5 (REUTERS) - Cuba sigue adelante con un plan de reformas económicas concentrada particularmente en los esfuerzos para ampliar el sector privado en la isla

El Gobierno ha elogiado la creciente cifra de trabajadores privados y ha fomentado el desarrollo de lo que ha denominado como forma de empleo “no estatal”.

La disposición final sobre algunos cambios claves aún está por verse. La Asamblea Nacional (Parlamento) está prevista que se pronuncie sobre los cambios y su oficialización en la reunión del próximo verano boreal.

Las reformas fueron aprobadas en un congreso del gobernante Partido Comunista en abril.

El objetivo de las reformas es aumentar la productividad y la prosperidad para asegurar la supervivencia del socialismo en Cuba, en momentos en que el país enfrenta un cambio generacional en su liderazgo histórico.

REFORMAS ECONOMICAS

El presidente Raúl Castro quiere reducir el papel y los costos del Estado y espera lograrlo mediante el recorte de un millón de empleos estatales en los próximos años.

Medio millón de empleados estatales se supone que serían recortados al cierre de marzo, pero el plazo fue ampliado indefinidamente debido a la falta de puestos alternativos, así como la resistencia de los trabajadores y los temores a posibles problemas sociales en un país donde el empleo ha estado garantizado prácticamente durante décadas.

El Gobierno tiene planeado apoyarse en gran medida en el sector privado para impulsar la economía, con la expectativa de que un tercio de la fuerza laboral pase al sector "no estatal" para el 2015, en relación con el 15 por ciento en el 2010.

Hasta mayo existían 314.000 trabajadores por cuenta propia en Cuba y cerca de 225.000 obtuvieron nuevas autorizaciones desde octubre del año pasado cuando el Gobierno comenzó la entrega de licencias para los trabajadores por cuenta propia.

El Gobierno dijo que emitiría 250.000 licencias para el trabajo privado, pero parece probable que supere esa cifra.

El Estado flexibilizó recientemente aún más las medidas para los cubanos elegibles que participan en las 178 áreas de negocios por cuenta propia y dio luz verde para que puedan contratar mano de obra otorgando varios incentivos fiscales para estimular el sector.

Los detalles de algunas reformas claves no han sido revelados, como por ejemplo los planes para convertir a muchos pequeños comercios minoristas estatales en cooperativas, así como el otorgamiento de una mayor autonomía a las empresas del Estado.

Castro ha hecho otras reformas, particularmente en la agricultura, para aumentar la producción y reducir las importaciones de alimentos.

También ha arrendado tierras ociosas en usufructo a más de 140.000 aspirantes a agricultores en los últimos dos años y ha comenzado a ofrecer créditos. El Estado está pagando más por la venta de los alimentos que se cosechan y ha permitido a los agricultores vender más productos directamente al público.

¿Qué observar?

- Versión final de las reformas
- Avance y efectos del proceso de despidos
- Cifras y rendimiento del nuevo trabajo por cuenta propia
- Producción agrícola

SALUD FINANCIERA

Cuba se recupera lentamente de una crisis de liquidez que llevó al incumplimiento de pagos y congeló las cuentas bancarias de empresas extranjeras. El Estado intenta reducir los gastos, recortó las importaciones y buscó más ingresos para evitar la escasez de efectivo en el futuro.

El pago de los impuestos de los trabajadores por cuenta propia habría aumentado los ingresos y los mayores ingresos en divisas por las exportaciones de níquel y el turismo están mejorando en el 2011.

Según el Banco de Pagos Internacionales, Cuba tenía 5.300 millones de dólares en depósitos en bancos del extranjero al cierre del 2010, comparado con los 2.600 millones de dólares a fines del 2008.

Castro dijo en abril que el Gobierno tuvo que ajustar su presupuesto del 2011 debido al alza en los precios de los combustibles y los alimentos que costarían 800 millones de dólares más de lo previsto.

Cuba devaluó en un 8 por ciento el peso convertible para atraer divisas y aumentar las exportaciones.

Otra versión que se reportó fue que Cuba permitirá la construcción de campos de golf, con el objetivo de atraer a los turistas más ricos, pero los proyectos están todavía en espera.

El presidente Barack Obama flexibilizó las prohibiciones a los viajes de Estados Unidos a Cuba, pero a la mayoría de los estadounidenses todavía se les impide visitar la isla debido al embargo comercial impuesto desde 1962.

¿Qué observar?

- Evolución en crisis de liquidez
- Producción y precios del níquel
- Los impuestos para el trabajo por cuenta propia

PLANES EN PETROLEO

Una unidad china contratada por la petrolera española Repsol-YPF REP.MC se espera que llegue a las aguas profundas cubanas en el cuarto trimestre del 2011 para comenzar la primera exploración de petróleo a gran escala en la zona exclusiva de Cuba en el Golfo de México.

Legisladores federales de Florida han introducido un proyecto de ley que autorizaría una acción punitiva contra compañías que perforen en la parte cubana del Golfo de México, alegando potenciales peligros ambientales.

Otras empresas como la estatal Petronas de Malasia, asociada con la rusa Gazprom Neft, y una unidad de la india ONGC, planean utilizar la plataforma de Repsol para perforar en contratos de arrendamiento en las aguas profundas cubanas.

Cuba depende de las importaciones de petróleo procedentes de su rico aliado socialista Venezuela, pero sostiene que puede tener 20.000 millones de barriles de crudo en alta mar. El Servicio Geológico de Estados Unidos estima que los yacimientos tendrían unos 5.000 millones de barriles.

China firmó en junio un acuerdo con Cuba para jugar un papel importante en el aumento de la producción de petróleo en la isla, tanto en tierra como en las aguas profundas aunque los detalles de los convenios no fueron revelados.

Pekín también se compromete en las negociaciones con La Habana a invertir unos 6.000 millones de dólares en la expansión de la refinería de Cienfuegos, en el centro-sur de Cuba y un proyecto de gas natural licuado.

¿Qué observar?

- Pozo exploratorio de Repsol-YPF en aguas cubanas
- Destino de la legislación Estados Unidos que apuesta a perforación en Cuba
- Creciente participación de China en desarrollo petrolero cubano

RELACIONES CUBA-EEUU

Las relaciones entre Cuba y Estados Unidos, que se descongelaron ligeramente bajo el Gobierno de Obama, se han visto afectadas por el encarcelamiento del contratista estadounidense Alan Gross, condenado a 15 años de prisión en marzo bajo acusaciones de repartir ilegalmente equipos de comunicación satelital como parte de un programa que busca cambios políticos en la isla.

Gross apeló el fallo y está a la espera del veredicto de la máxima instancia judicial de Cuba.

El Gobierno cubano ha liberado a más de un centenar de presos políticos y la mayoría se marchó a España, una decisión que quitó peso a severas críticas internacionales en materia de derechos humanos que ha recibido la isla en el pasado.

Cuba ha desarrollado las relaciones con otros países, entre ellos China, Brasil, Rusia y España. Tiene lazos especiales con Venezuela, cuyo presidente Hugo Chávez es un cercano aliado del ex mandatario cubano Fidel Castro.

¿Qué observar?

- Destino de Alan Gross
- Estado de salud de Hugo Chávez.

LA HABANA, 5 JUL 2011 (AFP) - Una consolidación de las reformas de Raúl Castro puede inducir a Barack Obama, en un segundo mandato, a cambiar la política de Estados Unidos hacia Cuba, incluso derogar el embargo, sostiene uno de los principales expertos cubanos en esas relaciones bilaterales.

"Si Cuba (...) fortalece sus posiciones, especialmente en la economía, se fortalece socialmente, reorganiza su modelo económico (...) una posible reelección de Obama como presidente encierra mayores potencialidades para que tal vez podamos ver un cambio de fondo en su política hacia la Isla", señaló el académico Esteban Morales en el blog bajo su nombre (www.estebanmoralesdominguez.blogspot.com).

Morales, economista, politólogo y ensayista, quien dirigió durante años el Centro de Estudios de Estados Unidos de la Universidad de La Habana, agregó que ese cambio de política de Washington hacia Cuba "podría llegar tal vez, hasta un levantamiento del bloqueo (embargo)".

"Aunque la situación que Cuba exhiba en esos momentos (fines de 2012), en mi opinión, será lo verdaderamente decisivo para generar un potencial cambio de política hacia la Isla", enfatizó.

El VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único) aprobó en abril más de 300 reformas por el presidente Raúl Castro para hacer eficiente el agotado modelo cubano, de corte soviético, que incluyen aperturas a la inversión extranjera, los pequeños negocios privados, las cooperativas y la autonomía de las empresas estatales.

Opinó que hasta el momento, Obama se limitó a "buscar el acercamiento a la sociedad civil cubana, flexibilizando en puntos claves de ese acercamiento (remesas, viajes, paquetes, intercambio académico y de pueblo a pueblo, ampliación de vuelos y puertos, apoyo financiero a la disidencia interna)".

A la vez "mantiene el bloqueo y presiona sobre aquellos puntos que podrían perjudicar a la economía cubana."

Morales sostiene que Obama tiene nuevos obstáculos para mantener la actual política hacia la isla, como "el interés de un grupo de hombres de negocios cubano-americanos por invertir en Cuba", y "el interés (de empresas estadounidenses) por participar en la exploración petrolera de la plataforma cubana en el Golfo de México".

LA HABANA, 5 JUL (EFE).- Más de un centenar de especialistas de Argentina, México, Brasil, Perú, Reino Unido, Finlandia y Cuba iniciaron hoy en La Habana el IV Simposio Internacional Habana-Habanos 2011, dedicado al tema del tabaco y su influencia cultural.

Durante la cita organizada por el Museo del Tabaco de La Habana, los participantes abordarán la historia del habano, mercados, marcas, diseño de vitolas, comercialización, cultivo, industria, perspectivas y tradiciones, entre otros temas arropados bajo el genérico "Habanos: naturaleza, cultura e identidad".

En la apertura, la investigadora cubana Alicia García ofreció la conferencia "La arquitectura vernácula en el tabaco", y se presentó el libro "Por la ruta del tabaco" y una pasarela inspirada en los puros habanos, con la particularidad de que los diseños son elaborados con papel artesanal.

La agenda del simposio incluye hasta el próximo jueves una visita a la antigua fábrica habanera de puros habanera "H. Upmann", un panel sobre técnica de avanzada en el cultivo y torcido del tabaco, y una conferencia magistral del especialista británico Simon Chase.

También está previsto un recorrido por la Estación Experimental de Tabaco en la localidad de San Juan y Martínez de la provincia occidental de Pinar del Río y un encuentro con experimentados vegueros de esa región, la mayor productora de la aromática hoja en la isla.

Según los organizadores del simposio, esta reunión constituye el complemento del Festival Internacional del Habano, que atrae cada año hasta la capital de Cuba a unos mil museólogos, productores, empresarios y coleccionistas vinculados al tabaco.

Al finalizar el simposio se efectuará el curso "Habanos, Cultura y Maridaje", dedicado a la relación del ron con los habanos y el café.

Las ventas internacionales de puros cubanos crecieron en 2010 un 2 % a pesar de la crisis internacional y del efecto de leyes antibacaco y sumaron 368 millones de dólares, según datos de la compañía Habanos S.A., que comercializa las marcas del tabaco torcido a mano y en rama.

LA HABANA, 5 (ANSA)- La desertificación y degradación de los suelos en el mundo ya alcanza "niveles insostenibles" y arriesga causar una caída del 12% en la producción de alimentos y por ende más hambre, advirtió en La Habana un representante de Naciones Unidas.

"Los científicos han documentado el nexo entre suelo, agua y bosques y los gobiernos deben tener en cuenta esa trilogía para combatir la desertificación y llegar a un consenso político", reclamó Luc Gnacadja, secretario ejecutivo de la Convención de la ONU de Lucha contra la Desertificación y la Sequía ante 900 expertos de 35 países reunidos en La Habana.

La VIII Convención sobre Medio Ambiente y Desarrollo, iniciada el lunes en el Palacio de las Convenciones, en las afueras de la capital cubana, atrajo representantes de Italia, Venezuela, Gran Bretaña, Alemania, Estados Unidos, España, Noruega, Colombia, Ecuador, Brasil, México y el anfitrión Cuba, entre otros países.

Junto a Gnacadja, participa Ahmed Djoghlaf, secretario ejecutivo de la Convención sobre Diversidad Biológica, quien lanzó el programa para América Latina Década de Naciones sobre Biodiversidad.

Ambos funcionarios subrayaron la necesidad de que los gobiernos impulsen con sus presupuestos los planes medio ambientales de la ONU en las dos esferas.

Djoghlaf dijo que "es necesario que en 2020 cada ciudadano del planeta sea consciente de la biodiversidad y de sus valores, la protejan, conserven y utilicen de forma sostenible, al mismo tiempo que los gobiernos toman medidas más efectivas para proteger esos recursos".

La conferencia que busca aumentar la "conciencia mundial" acerca de los "riesgos que enfrenta el mundo" incluyó además en sus trabajos el controvertido asunto del uso de la energía nuclear, tras los

daños causados por un terremoto, seguido por un tsunami, en la central electronuclear de Fukushima, Japón, el 11 de marzo pasado.

Sin embargo, Dennis Flory, vicesecretario de la Agencia Internacional de Energía Atómica (AIEA), dijo que la entidad busca "restablecer la confianza" de la opinión pública sobre el uso y manejo seguro de la energía nuclear.

Tras los sucesos en Japón, varios países expresaron la decisión de cerrar sus plantas nucleares.

La cubana Gisela Alonso, que es responsable de la Agencia de Medio Ambiente de Cuba, llamó a los asistentes a defender posiciones en la Cumbre Río+20, que tengan "el objetivo supremo de salvar a nuestros pueblos y a nuestro planeta".

Cuba sufrió en los últimos años severas sequías en el este del país, que se han extendido a su zona occidental. Las autoridades cubanas desarrollan una "obra monumental" en el oriente nacional con el fin de "llevar agua" a regiones en proceso de desertificación.

MIAMI (EE.UU.), 5 JUL (EFE).- La Guardia Costera de Estados Unidos repatrió a sus respectivos países de origen a 82 inmigrantes haitianos y a 15 cubanos que interceptó en el mar la semana pasada, informaron hoy los guardacostas estadounidenses.

Los inmigrantes haitianos fueron avistados el viernes pasado por la policía costera estadounidense al noroeste de Great Inagua, en Bahamas, y fueron trasladados a un barco de los guardacostas.

El grupo de haitianos fue enviado este lunes de regreso a Cap Haitien, al norte de la isla caribeña, indicó la Guardia Costera en un comunicado.

Mientras, los quince cubanos que fueron interceptados el jueves pasado intentaban alcanzar las costas de Florida han sido enviados a Bahía de Cabañas, en Cuba.

Según un convenio migratorio suscrito entre Cuba y Estados Unidos, los cubanos que son interceptados en el mar, aunque sea a pocos metros de la orilla, deben ser repatriados.

Sin embargo, de acuerdo con una ley de Estados Unidos, aquellos que logran pisar tierra pueden permanecer en este país y al cabo de un año obtener la residencia.

En 2010 los guardacostas estadounidenses repatriaron a 1.377 inmigrantes haitianos y a 422 cubanos, y en lo que va de este año la cifra de haitianos y cubanos devueltos a sus países de origen es de 856 y 541, respectivamente.

MEDELLÍN (COLOMBIA), 4 JUL (EFE).- La rapera cubana Magia López, que ha logrado fusionar las letras de su música en poesía, señaló hoy en una entrevista con Efe que aspira a morir sin el bloqueo al que los tiene sometidos Estados Unidos desde los años sesenta.

Ella, que asiste como invitada al XXI Festival de Poesía de Medellín, dijo que confía en que los dirigentes de su país y las bases que se están creando sean capaces de idear nuevas fórmulas que lleven a Cuba por una senda de mayor progreso en la que cada uno sea más independiente.

"Me gustaría morir sin el bloqueo", remarcó la artista, y consideró que desde los textos de sus canciones no hace más que darles "voz a los que no tienen voz".

Nacida en La Habana en 1970, insistió en que ella, como otros millares de cubanos, vinieron al mundo "en una Cuba bloqueada", pero que eso no quiere decir "que esa situación sea normal".

Confió en que con el Gobierno de su país, ahora en manos de Raúl Castro, se puedan lograr las transformaciones que los isleños necesitan y que "estos puedan servir de guía para otras naciones del continente".

En Cuba, aseguró, se está formando una base sólida para que los nuevos dirigentes sean capaces de enfrentar los retos, en todos los órdenes, de las sociedades del siglo XXI.

López, que dirige la Agencia Cubana de Rap, opinó que por propia experiencia en sus viajes a Venezuela, Francia, Estados Unidos y México, entre otros países, el sistema que hay en Cuba es el que quiere defender y mejorar, y al que quiere "hacer aportaciones desde su lugar".

Ahora mismo, el sistema cubano no es el mejor del mundo, admitió, pero aclaró que es al que quiere aportar y, por eso, las letras de sus canciones, que se vuelven poesías, abordan temáticas como la amistad, la violencia, la droga, la cárcel, las enfermedades de transmisión sexual y otros problemas que se convierten en azote de la sociedad.

Si los cubanos no levantan la voz para defender los logros de su país, sería "negar todo lo que se ha hecho durante años de laborioso trabajo", advirtió, y explicó que cada mañana se levanta y busca entre miles de palabras las que necesita para plasmar en las letras de sus canciones los sentimientos que la embargan y que coinciden con la gente de su pueblo.

Además, aseguró que los logros que ha alcanzado hasta ahora no le cambiarán su forma de vida ni su pensamiento y que, por el contrario, son aliciente para seguir creando.

Señala que una vez termine su estadía en Colombia, al que definió como un país de una diversidad increíble en todos los órdenes, regresará a Cuba para seguir trabajando con el dúo Obsesión, del que hace parte junto a su compatriota Alexei Rodríguez.

Obsesión y el grupo Hermanazos conformaron el proyecto La Fabrik, del que resultó el disco "La Fabrik", seleccionado por la revista Billboard como una de las seis mejores producciones entre 1.500 trabajos independientes.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 5 JUL (EFE).- Venezuela celebró hoy los festejos del Bicentenario de la Independencia con mensajes virtuales y televisivos del enfermo presidente Hugo Chávez, la sorpresiva visita de tres de sus colegas y una vistosa exhibición de poderío bélico en el desfile que centró los actos conmemorativos.

Un día después de regresar a su país tras casi un mes de ausencia, por una gira por Brasil, Ecuador y Cuba que remató en la isla con una intervención quirúrgica de urgencia el 10 de junio y una segunda ida al quirófano el día 20 para extraerle un tumor que resultó canceroso, Chávez autorizó el desfile valiéndose de una transmisión televisada desde el palacio presidencial de Miraflores.

Flanqueado allí por los ocho principales jefes militares de su país, el presidente de Venezuela saludó vía satélite a sus colegas de Bolivia, Evo Morales; Uruguay, José Mujica, y Paraguay, Fernando Lugo, presentes en el desfile militar en Caracas, tras llegar por sorpresa a Venezuela.

Los gobernantes visitantes estuvieron acompañados de una veintena de primeros ministros y cancilleres de Latinoamérica y el Caribe que también se dieron cita en el Paseo de los Próceres de Caracas.

"Viva la patria, viva la independencia, viviremos y venceremos, el retorno para siempre", indicó Chávez al autorizar desde su despacho el comienzo del desfile, en una alocución transmitida en cadena de radio y televisión.

La parada militar estuvo al mando de un general que, al grito "patria socialista o muerte", le informó que participaban en ella 12.475 "combatientes bolivarianos, socialistas, revolucionarios y antiimperialistas entrenados, equipados y acompañados del poder popular y representantes de 21 países de la patria grande".

Chávez sostuvo que Venezuela inicia "un nuevo tramo de la gran escalada hacia la cumbre de la patria socialista y humanista plena".

Elo requerirá, advirtió, de "mil batallas" para derrotar "en paz" a quienes, dijo, "pretenden debilitarla".

"Después de haber perdido" la independencia "que tanto costó, en estos últimos 10 años la patria de Bolívar, nosotros pues, soldados y pueblo, hemos recuperado la independencia", añadió.

"Con ustedes estoy en cuerpo, nervio, alma y espíritu, de nuevo repito gracias Dios mío, gracias vida mía, gracias pueblo mío por haberme permitido a pesar de las grandes dificultades estar aquí plenamente con ustedes como estoy hoy", dijo el presidente.

El mandatario se puso además una nueva fecha en el horizonte, la del 24 de junio de 2021, cuando se cumplirán los 200 años de Carabobo, que cerró definitivamente el proceso independentista.

Chávez escribió luego varios mensajes en la red social Twitter mientras se efectuaba el desfile de la Fuerza Armada Nacional Bolivariana (FANB), que exhibió el poderío militar venezolano con material bélico recientemente adquirido a Rusia y China, principalmente.

Carros blindados PTR-80, lanzacohetes múltiples GRAD de 122 milímetros, tanques T-72; helicópteros MI-17B-5, MI-35 y MI-26 de fabricación rusa, y los aviones Sukhoi-MK2 y Sukhoi30-MK2 aparecieron en el paseo de los próceres de Caracas.

¡¡Qué Pasión Patria desbordada! ¡Qué Bicentenario! ¡Qué Pueblo! ¡Qué Soldados! ¡Qué orgullo el de ser Soldado del Pueblo de Simón Bolívar!!" y "¡¡Gracias a Rusia, a su gobierno y a su apoyo, hoy sí tenemos una Fuerza Armada de verdad Armada! ¡Qué Moral! ¡Qué Mística! ¡Felicitaciones!", escribió en su cuenta de Twitter.

"¡¡Tremendo Desfile Popular Militar! ¡Digno de esta Gran Fiesta Patria Bicentenario! ¡Les felicito a todos y a todas! ¡Ahora Vamos al 24 de Junio 2021!!", añadió.

El Gobierno de Chávez informó la semana pasada que los cancilleres de la región habían decidido reunirse hoy en Venezuela para celebrar el Bicentenario, luego de que, precisamente por la dolencia del

gobernante venezolano, suspendiera la cumbre presidencial de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y del Caribe (CELAC) prevista para este martes.

Bajo el título "Por la Unidad de la Nación. 200 años de lucha por la libertad, la independencia y soberanía", la Mesa de la Unidad Democrática (MUD), la alianza de partidos opositores a Chávez, publicó en los diarios un remitido en el que advierte que "la celebración no es de un Gobierno ni de una persona".

La MUD reclamó en su texto "promover la participación efectiva de los venezolanos en la conducción y fortalecimiento de las instituciones", con "una visión clara, realista, sobria que impida el uso de nuestra riqueza natural como mecanismo de exportación de modelos políticos o de intervención en otros Gobiernos".

También abogó por construir un modelo económico nuevo en el país "basado en la productividad y el respeto a la propiedad privada" y "la creación de un modelo educativo de excelencia".

CARACAS, 5 JUL 2011 (AFP) - El mandatario Hugo Chávez, que se recupera tras ser operado de un tumor canceroso, presidió simbólicamente el martes desde su palacio de gobierno en Caracas el desfile militar del Bicentenario y se felicitó porque el país recobró la independencia desde su llegada al poder.

"No tendríamos mejor manera de celebrar este día tan largamente esperado que precisamente siendo independientes como lo somos de nuevo. Ya no somos colonia de nadie ni lo seremos nunca jamás", dijo el presidente desde su palacio de gobierno a la multitud congregada en Caracas para un fastuoso desfile militar que pudo verlo gracias a una pantalla gigante.

El jefe de Estado, de 56 años, regresó inesperadamente al país el lunes tras ser operado en Cuba de un tumor canceroso porque según él no podía estar lejos de Venezuela en esta fecha histórica.

Sin embargo, su salud no le permitió estar presente en este desfile al que acudieron los mandatarios de Uruguay, José Mujica, Paraguay, Fernando Lugo, y Bolivia, Evo Morales, además de ministros de Relaciones Exteriores de toda América Latina.

"Después de haber perdido aquella independencia que tanto costó, Venezuela, en estos últimos 10 años, ha recuperado la independencia", agregó el mandatario, que llegó al poder en 1999.

Chávez recalcó que aún sigue recuperándose, pero convocó a los venezolanos a celebrar juntos en 2021 el bicentenario de la batalla de Carabobo, en la que las tropas venezolanas derrotaron a las españolas, lo cual consagró definitivamente su independencia.

"Vamos hacia el 24 de junio de 2021 para conmemorar los 200 años de la consolidación de la independencia nacional. Para allá vamos, con la ayuda de Dios (...) Este no es sólo el retorno de Chávez, sino de la independencia plena", dijo Chávez, instando a los presentes a "vencer a quienes desde dentro y fuera quieren derrotar a la patria y a la independencia".

El presidente es candidato de su partido para las elecciones presidenciales que se celebrarán en 2012, cuando aspira a un tercer mandato de seis años.

"Aquí estoy, en recuperación pero aún recuperándome. Hemos iniciado otra larga marcha", dijo.

"Con ustedes estoy en cuerpo y alma. Gracias Dios mío, gracias vida mía, gracias pueblo mío por haberme permitido, a pesar de las grandes dificultades, estar aquí plenamente con ustedes, como estoy hoy, en esta fiesta patria", concluyó Chávez.

CARACAS, JUL 5 (REUTERS) - El presidente Hugo Chávez dio el puntapié inicial el martes a las celebraciones del bicentenario de la independencia de Venezuela, después de regresar por sorpresa al país tras una operación por cáncer en Cuba que lo ha obligado a bajar su vertiginoso ritmo.

Ataviado con la banda presidencial y flanqueado por los generales del Estado Mayor en uniforme de gala, desde el palacio de Gobierno se dirigió al país en un mensaje televisado previo al desfile militar que abrió los festejos y al que no acudió personalmente.

"Aquí estoy, en recuperación, pero aún recuperándome", afirmó en el breve mensaje.

"Hemos iniciado otra larga marcha, hoy iniciamos un nuevo tramo de la gran escalada hacia la cumbre de la patria plena, independiente, soberana, socialista, humanista plena", agregó.

Aviones de combate surcaron el aire dejando estelas con el amarillo, azul y rojo de la bandera; militares venezolanos y de distintos países latinoamericanos desfilaban por el Paseo de los Próceres y hasta hubo una recreación de la declaración de la independencia con ropas de época.

Con su regreso, Chávez consiguió mostrar que todavía está al frente del país petrolero, después de semanas de gobernar a control remoto desde Cuba.

Su regreso fue un alivio para muchos de sus aliados, quienes temían que podría pasar meses en la isla, a pesar de que sus discursos no lograron despejar dudas sobre el alcance de su enfermedad y sobre el manejo día a día del país.

La ausencia del otrora incansable líder socialista de 56 años en el desfile era notoria. El vicepresidente Elías Jaua y el canciller Nicolás Maduro fueron los encargados de presidirlo, acompañados por los mandatarios de Bolivia, Paraguay y Uruguay, entre otros líderes extranjeros invitados.

"Nadie puede sustituir a Chávez. Con Chávez todo, sin Chávez nada", dijo Douglas Palma, un jubilado de 72 años en el Paseo de los Próceres, vestido con la clásica camisa roja que identifica a los seguidores de la revolución socialista.

La necesidad de un cuidadoso tratamiento contra el cáncer y el consejo de sus doctores limitaba la participación de Chávez en la fiesta del bicentenario, preparada durante mucho tiempo por el mandatario.

Muchos creían que su enfermedad lo obligaría a ver los festejos desde Cuba.

Pero hizo un sorpresivo regreso a Venezuela el lunes por la madrugada que desató la euforia de sus seguidores, a quienes prometió vencer al cáncer con su apoyo y comprensión.

"Lo vi cansado, pero ya está otra vez al mando. Chávez es invencible y va a ser presidente hasta 2021 y más allá", dijo en el desfile Romualdo Ramírez, un empleado de 55 años de la petrolera estatal PDVSA.

BAJANDO EL RITMO

La enfermedad, de la que no se tienen detalles, regó incertidumbre entre los venezolanos, habituados a la energía de Chávez, sus maratónicos discursos, explosivas declaraciones y su estilo de gobierno de supervisar hasta el mínimo detalle del país que dirige desde hace más de 12 años.

El mandatario reconoció que ahora tendrá que bajar un poco el ritmo y someterse a un régimen estricto de descanso. A pesar de todo, el presidente se mostró optimista el martes.

"Los invito a que iniciemos esta nueva larga marcha, hacia el 24 de junio de 2021, para que conmemoremos los 200 años del rayo de Carabobo, la independencia nacional, la consolidación plena de la patria nueva, de la patria bolivariana, de la patria social", sostuvo Chávez.

El modelo socialista de Chávez se ha caracterizado por un marcado gasto social, masivas nacionalizaciones de industrias desde el petróleo hasta el comercio y un explosivo crecimiento del aparato estatal.

Con esas jugadas se ha ganado el apoyo de los venezolanos más pobres, muchos de los cuales ahora pueden acceder a servicios médicos gratuitos y educación. Pero también con sus expropiaciones y volátil carácter ha cosechado el rechazo de inversores y muchos empresarios.

PRECIOS DE BONOS CAEN

Los precios de los bonos venezolanos cayeron después de dos sesiones de marcadas ganancias porque el regreso de Chávez fue un baldazo de agua fría para los inversores que especulaban con un cambio rápido en las políticas en la nación sudamericana.

Los bonos globales de Venezuela con vencimiento en el 2027 VENGLB27 RR cayeron un 1,5 por ciento, a 75,125 por ciento, todavía por arriba del cierre del miércoles de 73,500 por ciento.

"Probablemente en el corto plazo la gente se dará cuenta que al menos tiene la suficiente salud para volver al trabajo.

Pero hacia adelante siempre habrá dudas y preguntas relacionadas con su salud", dijo Felipe Hernández, estratega macroeconómico para Latinoamérica en RBS Securities.

CARACAS, 5 (ANSA) - Venezuela celebró hoy el Bicentenario de la Independencia con un desfile cívico militar que se realizó en el Paseo Los Próceres, en el sur de Caracas.

El presidente Hugo Chávez, desde el Palacio de Miraflores, dio la orden del inicio del desfile, que contó la presencia de los mandatarios de Bolivia, Evo Morales, de Paraguay, Fernando Lugo, y de Uruguay, José Mujica.

Chávez, que regresó el lunes al país tras habersele extirpado un tumor cancerígeno en Cuba, en cadena de radio y televisión afirmó: "Hoy después de 200 años hemos recuperado la independencia".

"Pudiéramos decir que hoy iniciamos un nuevo tramo, los invito con el morral del fuego patrio, con todo nuestro esfuerzo, fortaleciendo la unidad nacional, venciendo las conspiraciones", destacó.

El mandatario no pudo asistir a la parada a causa del estricto tratamiento médico que debe cumplir a raíz de su enfermedad.

Sin embargo, desde la sede del gobierno y junto al Alto Mando Militar, saludó a los presidentes de Bolivia, Paraguay Uruguay, así como a los Jefes Diplomáticos y representantes de los gobiernos de América Latina presentes en el desfile.

Chávez siguió el desarrollo del evento y a través de su cuenta en la red social Twitter, lo calificó de "tremendo" en sentido positivo. "¡Digno de esta gran fiesta patria bicentennial! ¡Les felicito a todos y a todas! ¡Ahora vamos al 24 de junio de 2021!", enfatizó.

En el desfile participaron más 12.000 personas, entre integrantes de los diferentes componentes de la Fuerzas Armadas Nacionales Bolivarianas (FANB) y civiles.

Bajo un inclemente sol, los soldados venezolanos desfilaron con consignas como "Somos hijos de la Patria, somos socialistas antiimperialistas".

El mandatario escribió en su cuenta ChavezCandanga: "¡Nuestros Militares están demostrando de lo que son capaces! ¡Bravo muchachos! ¡Bravo muchachas!".

La parada generó expectativa ante la exhibición de los nuevos equipos militares rusos que adquirió el gobierno de Chávez durante los últimos seis años.

Las tropas mostraron carros blindados PTR-80, lanza cohetes múltiples GRAD de 122 milímetros, tanques T-72; helicópteros MI-17B-5, MI-35 y MI-26 de fabricación rusa, y los aviones Sukhoi-MK2 y Sukhoi30-MK2, en una demostración que recibió la ovación de los asistentes.

Chávez agradeció a Rusia el apoyo para fortalecer la FABN. "Gracias a Rusia, a su Gobierno y a su apoyo, hoy sí tenemos una Fuerza Armada, de verdad armada! Qué moral! qué Mística! Felicitaciones!", escribió a través de su usuario ChavezCandanga.

El desfile cívico también contó la participación de las delegaciones de la mayoría de los países latinoamericanos y caribeños, y también de representaciones castrenses de China, Rusia y Bielorrusia.

Los festejos del Bicentenario se extenderán a lo largo del mes, con una serie de actividades culturales programadas en varias calles de Caracas y también en el resto del país.

Durante el desfile se difundió un mensaje que decía: "Este proceso requiere a su líder sano y fuerte porque ha sido el pilar de la Revolución y el que ha representado la verdadera unión cívico militar".

Chávez llegó a Venezuela, sin previo anuncio, en la madrugada del lunes tras haber permanecido casi un mes en La Habana, período durante el cual fue operado de un tumor cancerígeno y de un absceso pélvico.

CARACAS, 5 JUL 2011 (AFP) - Los presidentes de Uruguay, Bolivia y Paraguay visitaron este martes en Caracas al jefe de Estado Hugo Chávez, que se encuentra convaleciente tras haber sido operado de un tumor canceroso, comprobó una periodista de la AFP.

Los mandatarios de Paraguay, Fernando Lugo; de Bolivia, Evo Morales y Uruguay, José Mujica, asistieron primero al desfile militar del Bicentenario de la Independencia que se celebró en Caracas antes de dirigirse al palacio presidencial de Miraflores.

"Los líderes de hoy estamos rescatando el sueño de los próceres (...) y ojalá que este sueño de una patria grande se haga realidad para el bienestar de todos los latinoamericanos", dijo Lugo tras el desfile.

Chávez, de 56 años, regresó el lunes de Cuba, donde fue operado, porque quería estar presente en la fiesta del Bicentenario de la Independencia, aunque no pudo asistir a las celebraciones ya que debe respetar un estricto tratamiento médico.

El mandatario ha señalado que el tumor, situado en la zona pélvica, fue extirpado totalmente y ha confiado en su plena curación.

Este martes debía celebrarse en Venezuela una cumbre regional en la que nacería la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC) pero tuvo que ser pospuesta debido a la enfermedad de Chávez.

PEKIN, 5 JUL 2011 (AFP) - China invertirá este año 9.000 millones de dólares en Brasil, la mitad de ellos en industria de alta tecnología, declaró el viceministro brasileño del Desarrollo, Industria y Comercio Exterior, Alessandro Teixeira, al China Daily.

Brasil vende sobre todo materias primas a China, su principal socio comercial e inversor extranjero en 2010, y quiere diversificar sus exportaciones hacia productos con un alto valor añadido.

Al final de 2009, el 95% de las inversiones chinas acumuladas en Brasil, que ascendían a 12.670 millones de dólares, se hicieron en energía (45%), agricultura (20%), minas (20%) y siderurgia (10%), según cifras del banco brasileño Banco Bradesco SA, citadas por el diario chino este martes.

En el 2010, estas inversiones se incrementaron hasta alcanzar los 17.000 millones de dólares, según el China Daily, que no las detalla.

Brasil pidió a las compañías chinas que inviertan en sectores diferentes a las materias primas para reequilibrar su economía. Teixeira aseguró al China Daily que para invertir en agricultura ahora las

empresas extranjeras deberán encontrar socios locales.

Durante una visita a Brasil en mayo, el ministro de Comercio chino, Chen Deming, dijo estar interesado en inversiones en el marco del plan brasileño de modernización de sus infraestructuras.

China se ha convertido en 2010 en el principal socio comercial de Brasil, desbancando a Estados Unidos. "Las materias primas constituyen un 70% del comercio" bilateral, según Teixeira, que añade que su país "quería mejorar las relaciones comerciales en las tecnologías de media y alta gama".

Los abastecedores chinos de equipamiento de telecomunicación Huawei y ZTE hicieron importantes inversiones en Brasil durante los últimos años, informa el China Daily, que recuerda que ZTE creó un parque industrial en Hortolandia, cerca de Sao Paulo.

LIMA, 5 JUL (EFE).- El presidente electo de Perú, Ollanta Humala, viajó hoy a Estados Unidos "con muchas expectativas" para reunirse este miércoles con funcionarios del gobierno de Barack Obama, aunque no está previsto que se entreviste con el presidente de EE.UU.

Humala abordó hoy un vuelo comercial rumbo a Miami, junto a su esposa, Nadine Heredia, y por la noche llegará a Washington, donde mañana comenzará a su agenda de reuniones.

Al ser consultado por los periodistas, el mandatario electo dijo que tenía "muchas expectativas" con este viaje, después de las visitas que hizo a los presidentes de Argentina, Bolivia, Brasil, Colombia, Chile, Ecuador, Paraguay y Uruguay en las últimas semanas.

Tras su elección, el pasado 5 de junio, Humala dio inicio a una gira por la región para agradecer los saludos enviados por sus colegas sudamericanos y de igual forma expresó sus deseos de reunirse con Barack Obama, después de recibir una invitación del presidente estadounidense.

No obstante, a pesar de que los colaboradores de Humala han intentado mantener en reserva los nombres de los funcionarios con los que se reunirá el mandatario electo, el lunes quedó totalmente esclarecido que no está previsto que Obama lo reciba, aunque no se descartan cambios en la agenda.

Ante las versiones que circulaban en la prensa sobre una cita entre ambos, la embajadora de Estados Unidos en Lima, Rose Likins, declaró a la prensa que "no estaba en la agenda" de Obama una reunión con el presidente electo peruano, y que mas bien Humala será recibido por el asesor de Seguridad Nacional, Tom Donilon.

Según la agenda oficial, Humala tendrá una reunión de trabajo el miércoles en el Departamento de Estado con la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y algunos asesores.

Ese mismo día, por la tarde, el presidente electo tendrá otra reunión en la Casa Blanca sin que se haya definido su interlocutor.

Además, Humala se reunirá el miércoles por la mañana con el secretario general de la Organización de Estados Americanos, José Miguel Insulza, en la sede de ese organismo en Washington.

En su viaje, Humala tiene previsto abordar la seguridad continental, la gobernabilidad democrática, temas económicos y financieros, y el narcotráfico, según la información de sus colaboradores.

Aunque el tratado de libre comercio con Estados Unidos, firmado hace dos años, fue uno de los temas de controversia en la campaña electoral de Humala, el mandatario electo ha dicho que respetará los acuerdos suscritos por su antecesor, Alan García.

El excomandante del Ejército asumirá la presidencia de Perú el próximo 28 de julio por un periodo de cinco años, y ayer recibió en Lima el respaldo del expresidente Alejandro Toledo, convertido en su más cercano aliado, tras los resultados de los comicios generales.

WASHINGTON (AP) _ El comité de medios y arbitrios de la cámara baja anunció que debatirá el jueves los proyectos de implementación de los tratados con Colombia, Panamá y Corea del Sur, sin incluir la renovación de una ley que la Casa Blanca considera esencial y que apoya a desempleados por el comercio internacional.

Los integrantes de la bancada republicana boicotearon la semana pasada una audiencia equivalente en el Senado, para protestar porque la Casa Blanca haya incluido en el proyecto de ley del acuerdo con Corea del Sur la renovación hasta diciembre de 2013 de la ley conocida por sus siglas en inglés TAA, la cual expiró en febrero.

Los republicanos han apoyado TAA anteriormente, pero se niegan ahora alegando que su implementación costaría 1.000 millones de dólares al año. La cámara de comercio exhortó al Congreso a ratificar pronto los tres tratados, con el objeto de generar empleos y aumentar la participación de mercado de empresas estadounidenses en esas tres naciones.

El presidente Barack Obama condicionó el envío formal de los tres tratados comerciales, pendientes desde 2006, a la aprobación del TAA, un programa de beneficios laborales creado en 1962 y que es utilizado frecuentemente como ficha de negociación para ambos partidos. TAA fue renovado justo antes de que el Congreso estadounidense ratificara en 2007 el tratado de libre comercio con Perú.

Las audiencias en ambas cámaras constituyen el primer paso de la ratificación legislativa y es la única oportunidad que tienen los congresistas para presentar enmiendas que- de ser aprobadas por los respectivos comités- la Casa Blanca podría incluir cuando envíe formalmente los proyectos de ley al Congreso.

Una vez que la Casa Blanca envíe formalmente su versión final, los legisladores solo podrán votar a favor o en contra de los tres acuerdos comerciales.

PARÍS, 5 JUL (NOTIMEX).- Francia anunció hoy que suspendió el lanzamiento en paracaídas de armas para la rebelión libia porque consideró que 'ya no es necesario', pues alcanzaron cierto grado de autonomía política y se abastecen a través de terceros.

La decisión fue anunciada este martes por el ministro francés de Defensa, Gérard Longuet, luego que la semana pasada reconoció que enviaba las armas en el marco de la resolución de las Naciones Unidas (ONU) para proteger a la población civil.

'Los envíos en paracaídas ya no son necesarios -lo eran hace un par de semanas- pues los territorios están organizando su autonomía', indicó el ministro en rueda de prensa en París, de acuerdo con reportes del diario Le Figaro.

En Libia ha emergido una 'organización política distinta' en las áreas dominadas por los rebeldes, de manera que han establecido relaciones con terceros y se abastecen de armas a través de ellos, dijo Longuet sin precisar quiénes son los socios que les proporcionan armamento.

La semana pasada, Le Figaro reveló el lanzamiento de pertrechos militares en paracaídas por parte de Francia para los opositores al régimen de líder Muamar Gadafi, en el oeste de Libia, movimiento que más tarde reconoció el gobierno francés.

Según París, el envío -principalmente de armas ligeras- era para la autodefensa, sin embargo el gobierno de Rusia calificó la acción como una violación contra la resolución de la ONU que impuso un embargo de armas para Libia en febrero pasado.

Longuet consideró que 'de manera constante y creciente hay una capacidad de organización militar y política' de parte de la rebelión libia, pero reconoció que aún 'no hay un sistema estable, ni centralizado'.

Aunque 'existe impaciencia por parte del opositor Consejo Nacional de Transición (CNT) libio, esa impaciencia debe ser confrontada a un principio de realidad', juzgó.

BRUSELAS, 5 JUL 2011 (AFP) - Representantes del opositor Consejo Nacional de Transición (CNT) libio se entrevistarán probablemente la semana próxima en Bruselas con dirigentes de la OTAN y posiblemente también con dirigentes de la Unión Europea (UE), indicaron este martes fuentes diplomáticas.

Los embajadores de los países de la OTAN aprobaron la visita de los rebeldes libios, prevista el 13 de julio, "ya que todavía no hay representación de la OTAN en Bengasi", sede del CNT en el este de Libia, indicó un diplomático de la Alianza Atlántica a la AFP.

Por su parte, un diplomático de la UE indicó que un miembro del CNT se entrevistará la semana próxima con el presidente de la Unión Herman Van Rompuy, mientras que otro afirmó que "probablemente" dicho representante de los rebeldes libios se entrevistó con el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso.

La jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Ashton, ya se entrevistó con un enviado del CNT en Bruselas, pero no ha habido encuentros de ese tipo con dirigentes de la OTAN hasta el momento.

Varios países de la Alianza, como Francia, Alemania, Estados Unidos, Italia, Gran Bretaña y Turquía, han reconocido al CNT como legítimo representante del pueblo libio.

MOSCÚ, 5 JUL (EFE).- El secretario general de la OTAN, Anders Fogh Rasmussen, anunció hoy que la Alianza Atlántica y Rusia tienen previsto aprobar el próximo año un sistema conjunto de seguridad antiterrorista en el transporte.

"El año que viene, primero en París y luego en San Petersburgo, (Rusia) aprobaremos un sistema elaborado conjuntamente y destinado a proteger estaciones ferroviarias y aeropuertos", declaró Rasmussen.

En una conferencia que pronunció ante los alumnos de la Academia Naval en San Petersburgo, Rasmussen recordó el atentado suicida en el aeropuerto moscovita de Domodédovo que el pasado 24 de enero causó 40 muertos y centenares de heridos, tras lo cual la seguridad del recinto fue reforzada.

Rusia y la OTAN han cooperado en distintas materias de seguridad a pesar de las dificultades para acercar posturas sobre defensa antimisiles.

A finales de mayo pasado, Rusia y OTAN, por primera vez en su historia, participaron conjuntamente en el ejercicio internacional de salvamento y rescate de submarinos denominado "Bold Monarch 11", el mayor de carácter multinacional en esta materia.

Rusos y aliados reiniciaron la cooperación militar a finales de 2009 tras un año de enfriamiento debido a la guerra ruso-georgiana por el control de la separatista Osetia del Sur.

En la histórica cumbre del pasado 20 de noviembre en Lisboa, Rusia y la OTAN acordaron cooperar en materia antimisiles y en la pacificación de Afganistán.

TEHERÁN, 5 JUL (EFE).- Irán está dispuesto a reanudar la negociación en materia nuclear con el Grupo 5+1 sobre la base de los "acuerdos previos", según dijo hoy en rueda de prensa el portavoz del Ministerio de Asuntos Exteriores de Irán, Ramin Mehmanparast.

Según Mehmanparast, el reconocimiento de los "derechos de la nación iraní" facilitaría el camino para una posterior cooperación entre Irán y el Grupo, formado por los cinco miembros permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU (EEUU, Rusia, Reino Unido, Francia y China), además de Alemania.

En cualquier caso, insistió en que "el reconocimiento del derecho de la República Islámica (de Irán) al acceso y uso de los conocimientos nucleares sería la mejor acción para preparar el terreno de cara a una futura cooperación".

También calificó Mehmanparast las sanciones del Consejo de Seguridad de la ONU a Irán como "ilegales e ilógicas, además de unilaterales y extrajudiciales".

Previamente, en reuniones con los gobernantes de Rusia y Kazajistán el mes pasado, el presidente iraní, Mahmoud Ahmadinejad, reiteró su disposición a reanudar las conversaciones con el grupo 5+1.

Irán y los países del Grupo 5+1 llevaron a cabo tres rondas de negociaciones en Estambul el pasado enero.

Estados Unidos y otras potencias han acusado a Irán de encubrir con su programa nuclear civil y de uso pacífico otro de tipo militar, lo que Teherán niega.

El pasado domingo, en Baku, presidente del Parlamento iraní, Ali Larijaní, se mostró pesimista sobre las negociaciones nucleares con Occidente en su actual formato, aduciendo que se han convertido en un mero instrumento de presión sobre Teherán.

Larijaní, que estaba de visita en Azerbaiyán, subrayó que, mientras las potencias occidentales mantengan su actual postura, "será difícil lograr algún resultado durante las negociaciones".

Estados Unidos "siempre ha intentado que Irán renuncie a hacer realidad su programa nuclear. En materia de uso pacífico del átomo debe haber unos estándares comunes para todos los países", comentó.

El alto cargo iraní consideró que "ya terminó la era en la que los estadounidenses hablaban desde una posición de fuerza".